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本报28日讯（贾辉）3月 27至
28日，省委书记王宪魁深入到农垦
铁力农场和绥化庆安县的田间地
头、育秧棚室和农牧企业，实地调
研备春耕生产和调结构促增收工
作。他强调，要深入贯彻落实习近
平总书记视察我省时重要讲话精
神，深刻认识准确把握农业生产和

“三农”工作面临的新形势新特点，
把加快构建产业体系、生产体系、
经营体系作为重大战略任务来抓，
加快构建“三个体系”，推动农业供
给侧结构性改革，坚持根据市场需
求备春耕、调优结构保增收，努力
争当农业现代化建设排头兵。

正值备春耕时节，王宪魁轻车
简从，首先来到铁力农场中草药
园、智能育秧基地和大农网旗舰
店。他强调，农垦要加快推进集团
化、企业化改革，优化农业结构，按
市场需求优化经济作物比重，种得
好更要销得好，由技术生产型向生

产经营型转变，打造充满活力、富
有效益和较强竞争力的市场经营
主体。随后，王宪魁考察了庆安东
禾农业、久宏农业示范区、恒大粮
油、银泉造纸和鸿昇牧业，叮嘱依
托良好资源优势，搞好农产品精深
加工，打造现代畜牧产业，创新生
产经营模式，强化标准质量、形成
规模品牌，延伸产业链价值链，带
动更多农户增收致富。王宪魁还
到铁力喜人药业调研，希望他们研
发生产新产品，逐渐扩大市场份
额，创造就业岗位、增加地方税收。

在调研期间召开的备春耕生
产座谈会上，王宪魁就当前全省春
耕生产和农业结构调整以及事关

“三农”工作全局的重点工作作出
部署。他强调，要加快构建现代农
业“三个体系”。建设产业体系关
键是搞好农产品精深加工，发展农
业全产业链经济。建设生产体系
关键是强化基础设施，健全服务体

系，提高农业良种化、机械化、科技
化、信息化、标准化水平。建设经
营体系关键是推进规模经营，培育
经营主体，提升农业竞争力、增加
农民收入。

王宪魁强调，要积极推进农业
供给侧结构性改革。针对玉米过
剩问题，以减少玉米种植面积为突
破口，按照市场需求把农业结构调
优。重点要通过科学调整粮食种
植结构“减少一块”；通过发展现代
畜牧业过腹增值“消化一块”；通过
发展粮食精深加工“转化一块”；通
过发展特色绿色优质高效农产品

“替代一块”。
王宪魁强调，要通过宣传政策

引导农民调结构。重点讲清玉米
收储制度改革、大豆目标价格政
策、水稻最低价收购政策以及农业
补贴政策的变化，宣传好、落实好
强农惠农政策，引导农民根据市场
需求把结构调优。

王宪魁强调，要千方百计促进
农民持续增收。向调优农业结构
要增收，通过发展特色作物、绿色
食品增加收入。向发展规模化经
营要增收，依靠经营主体带动农民
增收。向引导农民创业创新要增
收，开辟就业渠道，多元化实现增
收。要向深化农村改革要增收，让
农民获得更多资源资产增值收益。

王宪魁强调，要创新“三农”工
作的方式方法。切实转变思想观
念、转变工作方法、转变工作作风，
深入基层一线，真正帮助农民研究
市场需求，研究调优结构。同时，
要扎实做好脱贫攻坚和美丽乡村
建设工作。

哈齐牡佳绥等市在座谈会上
交流了工作情况。吕维峰对备春
耕生产提出了具体要求。省领导
张雨浦，省直有关部门和相关市、
县党委政府负责同志参加调研或
座谈活动。

王宪魁到农垦和绥化调研备春耕生产时强调

根据市场需求备春耕调优结构
保增收加快构建三个体系

争当现代农业排头兵

新华社北京3月 28日电 近
日，中共中央办公厅印发了《关于
推进“两学一做”学习教育常态化
制度化的意见》，并发出通知，要求
各地区各部门认真贯彻落实。

通知指出，推进“两学一做”
学习教育常态化制度化，是坚持思
想建党、组织建党、制度治党紧密
结合的有力抓手，是不断加强党的
思想政治建设的有效途径，是全面
从严治党的战略性、基础性工程。
推进“两学一做”学习教育常态化
制度化，对于进一步用习近平总书
记系列重要讲话精神武装全党，确
保全党更加紧密地团结在以习近
平同志为核心的党中央周围，不断
开创中国特色社会主义事业新局
面，具有重大而深远的意义。各级
党组织要从讲政治的高度，充分认
识推进“两学一做”学习教育常态
化制度化的重大意义，始终把思想
教育作为第一位的任务，坚持用党
章党规规范党组织和党员行为，用
习近平总书记系列重要讲话精神
武装头脑、指导实践、推动工作，教
育引导广大党员学思践悟、知行合
一，不断增强政治意识、大局意识、
核心意识、看齐意识，做到政治合
格、执行纪律合格、品德合格、发挥
作用合格，确保党的组织充分履行
职能、发挥核心作用，确保党员领
导干部忠诚干净担当、发挥表率作
用，确保广大党员党性坚强、发挥
先锋模范作用。

通知强调，推进“两学一做”
学习教育常态化制度化，要坚持全
覆盖、常态化、重创新、求实效，坚
持学做结合，依托党委（党组）理论
学习中心组学习、党支部“三会一
课”等基本制度，融入日常、抓在经
常，防止形式主义，防止“两张
皮”。要紧密联系本地区本部门本
单位实际，联系党员思想工作实
际，突出分类指导，组织党员、干部
经常自省修身、打扫思想灰尘，有
什么问题解决什么问题，什么问题
突出重点解决什么问题。领导机
关要带头学、带头做，党委（党组）

理论学习中心组学习要把学党章
党规、学系列讲话作为主要内容，
党员领导干部要把自己摆进去，不
断改造自己，提高思想政治觉悟。
要把党支部建设作为最重要的基
本建设，充分发挥党支部教育管理
党员的主体作用，树立党的一切工
作到支部的鲜明导向。各级党委
（党组）要认真履行主体责任，每年
要对开展“两学一做”学习教育情
况进行评估总结，一级抓一级，层
层抓落实，带动基层党组织和广大
党员奋发有为、敢于担当、建功立
业，更加紧密地团结在以习近平同
志为核心的党中央周围，为统筹推
进“五位一体”总体布局和协调推
进“四个全面”战略布局提供坚强
组织保证。

通知要求，各地区各部门各
单位党委（党组）要根据意见要求，
结合实际制定具体实施方案，认真
抓好落实，重要情况和意见建议及
时报告党中央。

《关于推进“两学一做”学习
教育常态化制度化的意见》全文
如下。

2016年在全体党员中开展的
“学党章党规、学系列讲话，做合格
党员”学习教育，以尊崇党章、遵守
党规为基本要求，以用习近平总书
记系列重要讲话精神武装全党为
根本任务，坚持基础在学、关键在
做，着力解决突出问题，推动党内
教育从“关键少数”向广大党员拓
展、从集中性教育向经常性教育延
伸，取得显著成效，受到各级党组
织和广大党员欢迎。为贯彻落实
党的十八届六中全会精神，持续推
动全面从严治党突出“关键少数”
并向基层延伸，现就推进“两学一
做”学习教育常态化制度化提出如
下意见。

一、从讲政治的高度充分认
识推进“两学一做”学习教育常态
化制度化的重大意义

党章是管党治党的总章程，
党规是党员思想和行为的具体遵
循。习近平总书记系列重要讲话

是中国特色社会主义理论体系最
新成果，是当代中国马克思主义最
新发展，是我们党推进具有许多新
的历史特点的伟大斗争、党的建设
新的伟大工程、中国特色社会主义
伟大事业的强大思想武器，是各级
党组织和全体党员必须始终坚持
的行动指南。做合格党员是对每
名党员的基本要求。实践证明，开
展“两学一做”学习教育，是坚持思
想建党、组织建党、制度治党紧密
结合的有力抓手，是不断加强党的
思想政治建设的有效途径，为新形
势下落实全面从严治党要求积累
了成功经验。推进“两学一做”学
习教育常态化制度化，对于进一步
用习近平总书记系列重要讲话精
神武装全党，加强和规范党内政治
生活，保持党的先进性和纯洁性，
增强党的生机活力，确保全党更加
紧密地团结在以习近平同志为核
心的党中央周围，激励全党为实现
崇高理想和宏伟目标而不懈奋斗，
不断开创中国特色社会主义事业
新局面，具有重大而深远的意义。

二、明确基本目标要求
推进“两学一做”学习教育常

态化制度化，必须紧密联系本地区
本部门本单位实际，把思想教育作
为首要任务，坚持用党章党规规范
党组织和党员行为，用习近平总书
记系列重要讲话精神武装头脑、指
导实践、推动工作，坚持学思践悟、
知行合一，坚持全覆盖、常态化、重
创新、求实效，不断增强党组织和
党员政治意识、大局意识、核心意
识、看齐意识，不断增强党内政治
生活的政治性、时代性、原则性、战
斗性，不断增强党自我净化、自我
完善、自我革新、自我提高能力，确
保党的组织充分履行职能、发挥核
心作用，确保党员领导干部忠诚干
净担当、发挥表率作用，确保广大
党员党性坚强、发挥先锋模范作
用，为统筹推进“五位一体”总体布
局和协调推进“四个全面”战略布
局提供坚强组织保证。

（下转第四版）

中共中央办公厅印发《意见》

推进“两学一做”
学习教育常态化制度化

本报28日讯（钱立文 记者李
民峰）去年 3月 19日开建的五大
连池德都机场经过一年零九天的
紧张推进，于 3月 28日迎来了从
北京飞抵降落的首架校验飞机。

据机场建设部门介绍，五大

连池德都机场是黑龙江省重点建
设项目，主体工程概算投资 6.85
亿元，定位为新建国内支线机场，
飞行区等级为 4C，可起降空客
A320、波音 737等民航机型。

五大连池德都机场飞行校验

完成后，4月底前将进行试飞，预
计10月可正式通航。机场通航后，
将对五大连池市及周边地区的旅
游业、物流业发展形成巨大推力。

图为校验飞机滑跑进入五大
连池德都机场停机坪。钱立文摄

五大连池德都机场校飞

本报28日讯（记者闫紫谦）省
人大常委会办公厅 28日发出公告，
黑龙江省第十二届人民代表大会
常务委员会第三十三次会议定于
2017年 4月 5日至 7日在哈尔滨举

行。按照有关规定，邀请部分公民
旁听本次常委会会议。

申请旁听会议的公民，请携
带身份证原件及复印件、一寸免
冠彩色照片 1 张、单位或社区或

村民委员会证明信 (介绍信 )，于 3
月 29 日至 31 日到省人大常委会
机关收发室 (哈尔滨市南岗区红
军街 26 号 )报名。

咨询电话：0451—53607740

省人大常委会办公厅发出公告

邀请部分公民旁听常委会三十三次会议

本报 28日讯(记者闫紫谦)28
日上午，省十二届人大常委会第七
十四次主任会议召开。会议决定，
省十二届人大常委会第三十三次会
议于 4月 5日至 7日在哈尔滨召开。

省人大常委会副主任符凤春主
持会议；副主任赵敏、孙永波、胡世
英、庞义华、朱清文，秘书长于柏青
出席会议。

会议听取了省十二届人大常委
会第三十三次会议建议议题有关情
况的汇报，确定的建议议题是：深入
学习贯彻十二届全国人大五次会议

精神；审议《黑龙江省禁毒条例（草
案修改稿）》、《黑龙江省税收保障条
例（草案修改稿）》、《黑龙江省村民
委员会选举办法（修订草案）》、《黑
龙江省人民政府关于 2016 年节能
减排工作情况的报告（书面）》、《黑
龙江省人大常委会关于促进全民阅
读的决定（草案）》、人事任免议案。

省十二届人大常委会第三十
三次会议建议议题还有，审查批准
哈尔滨、佳木斯、大庆、双鸭山、黑
河五个设区的市人民代表大会及
其常务委员会立法条例和鸡西、绥

化两个设区的市人民代表大会及
其常务委员会制定地方性法规条
例；听取和审议《黑龙江省人民政
府关于省人大常委会行政许可“一
法一例”实施及优化发展环境监督
检查情况的通报研究处理情况的
报告》、《黑龙江省第十二届人民代
表大会常务委员会代表资格审查
委员会关于补选代表的代表资格
的审查报告》。

主任会议还听取了省十二届人
大常委会第三十三次会议的有关安
排及准备情况的汇报等。

省人大常委会三十三次会议4月5日召开

□本报记者 张桂英 宋晨曦

2016年，对于我省农村各类专
业合作社的新型农民来说，意义不
同寻常——从“田间地头”到“市场
端头”，他们经历了太多的第一次：
第一次以合作社为主体到上海举
办黑龙江省农民合作社优质农产
品展销会；第一次召开农民合作社
售粮大会，登上省里重要会议专用
会场的主席台，面向全国的经销商
推介合作社自产的优质粮食产品；
第一次联手互联网大鳄，通过网络
众筹平台销售农产品……

这些第一次，既让他们试水现
代营销，也收获了太多从生产者

到生产经营者角色转变的阵痛与
惊喜。

五常市丰年水稻种植专业合
作社理事长杨雷自去年第一次走
出黑土地，参加 9月在上海举办的
农产品展销会，一下子开阔了思
路，打开了产品的省外市场。如今
合作社在北京、上海、浙江、成都、
厦门等地都有销售网点，还预签了
3000 亩地的种植回收协议。来自
宁安市古塔田源家庭农场的高波

则说：“来了上海才知道，咱黑土地
的农产品原来这么受欢迎，这让我
们信心大增；也是来了上海才知
道，我们在营销上差的不是‘一星
半点儿’。”

高波的话道出了许多农民的
心声。

为了实现“卖得好”，提升农
产品价值链，2016 年我省在全国
举办了 14 场优质农产品展销推
介活动。 （下转第四版）

市场营销是保障——

让产品价值获得最大认可

本报 28 日讯
（记者孙伟民）28
日，鸡西市主办的兴
凯湖国际爱鸟节新
闻发布会在哈尔滨
举行。国际爱鸟节
活动将从4月1日开
始，5月1日结束。

本届兴凯湖国
际爱鸟节将着力打
造龙江最美湿地、
世界鸟类最佳驿站
品牌，大力发展以
观鸟为主的兴凯湖
生态旅游，推动鸡
西加快打造生态度
假边境观光旅游基
地建设，擦亮鸡西
叫响“不一样的江
湖 ”特 色 旅 游 品
牌。届时将邀请众
多国内外媒体及专
家前来现场观摩，
活动将通过电视、
网络等方式传播，
观众将欣赏到兴凯
湖春季万鸟翔集的
盛况。

（下转第二版）

兴
凯
湖
国
际
爱
鸟
节
下
月
启
幕

“侦察蜂发现了有利的采
蜜地点或新的优质蜜源植物，
立刻飞回来报告，它会在蜂巢
上跳舞。”杨青山学着蜜蜂跳
舞的样子抖着肩膀，眉飞色
舞地向记者讲述着小蜜蜂的
趣事。

杨青山今年 42 岁，是饶河
黑蜂集团的一名签约蜂农。
1999年，在父亲的影响下，开始

了养蜂生涯。养蜂 17 年，发展
到现在的 200多箱蜂，他可以算
得上是老蜂农，可他却自称是

“蜂农圈子里的年轻人”。
像杨青山这样的签约黑蜂

集团的蜂农，目前有 700 多户，
他们都在同一个养蜂协会中。

饶河县是亚洲唯一的东北
黑蜂自然保护区核心区所在
地。 （下转第七版）

“你（nī）好(hào)！”一个漂亮
高挑的俄罗斯女孩用汉语向我
们打着招呼，那笑容甜得能挤出
蜜来。在俄罗斯卢切戈尔斯克
的高加索餐厅，我们见到了这位
中俄民间友好小使者娜斯佳·伊
万诺维奇。

卢切戈尔斯克是俄罗斯滨
海边疆区波扎尔斯基区的行政
中心。这是一座散落在树林里

的城市，广场上自由自在的鸽子
悠闲地踱着步，淳朴可爱的孩子
们，笑容也都同娜斯佳那般甜美。

知道有中国朋友来探访，最
开心的就是娜斯佳的爸爸维克
多·伊万诺维奇，从始至终，他一
直洋溢着骄傲的笑容。“我女儿
今年 14岁，上八年级，从一年级
到现在一直都是5分（在俄罗斯，
5分是满分）。 （下转第七版）
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娜斯佳：中俄友好小使者 东北黑蜂“甜蜜”饶河新生活
□本报记者 刘晓云

黑龙江经济报记者 李长江 黄伟 裴莉萌 于永吉
□本报记者 刘晓云

黑龙江经济报记者 李长江 黄伟 裴莉萌 于永吉

图为娜斯佳。黑龙江经济报记者 黄伟摄 杨青山上网出售自己的产品。 黑龙江经济报记者 黄伟摄

详见第六、七版

中共黑龙江省委黑龙江省人民政府关于
进一步加强城市规划建设管理工作的实施意见

本报28日讯（记者蒋国华）28日
下午，省委副书记、省长陆昊在哈尔
滨会见了华为技术有限公司常务董
事、片区联席会议总裁李杰一行。双

方就依托各自资源和优势，在新技
术、新材料、云计算、大数据等领域开
展合作，以及基于龙江优势资源和产
品的物联网应用、为本地中小企业提

供技术开发平台等进行了深入交流。
省委常委、副省长李海涛，省直

有关部门、大庆市及哈尔滨工业大
学负责同志参加会见。

陆昊会见华为技术有限公司客人


